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UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA
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Kapan	vaksinasi	Covid-19	di	 Indonesia	dimulai?	Belum	jelas.	
Bagaimana	 tidak,	 pemerintah	 melalui	 beberapa	 menterinya	
sudah	beberapa	kali	merevisi	rencana	pemberian	vaksin.	Bila	
sebelumnya	Menteri	Kesehatan,	Terawan	optimistis	November	
ini	 dilaksanakan,	 kini	 Menko	 Bidang	 Kemaritiman	 dan	
Investasi	 Luhut	 Binsar	 Pandjaitan	 mengatakan	 baru	 akan	
dimulai	 pada	 minggu	 ketiga	 Desember	 2020.	 Sebelumnya	
Satgas	Covid-19	memperkirakan	baru	awal	2021	bisa	realisasi.	
Vaksin	 siap	pakai	 secara	 fisik	 pun	 sebenarnya	belum	 tiba	 di	
Indonesia.	Artinya,	sejauh	ini	pemerintah	baru	mendapatkan	
komitmen	alias	janji	dari	produsen	karena	masih	dalam	tahap	

finalisasi	 uji	 coba.	 Berkaca	 pada	 hal	 itu,	 menurut	 sebuah	 survei,	 66%	warga	 yakin	
pembuatan	vaksin	corona	masih	membutuhkan	waktu	 lama.	Daripada	maju	mundur	
membuat	masyarakat	apatis,	apa	tidak	lebih	baik	ditahan	dulu	'woro-woronya'	hingga	
waktunya	fix?	

Baca	Hal	11

SCAN ME

MAJU MUNDUR 
JADWAL VAKSIN

Whatever money you 
might have, self-worth 
really lies in finding out 

what you do best.

PERUSAHAAN YANG SIAP 
MENYEDIAKAN VAKSIN UNTUK INDONESIA

CanSino
15-20	JUTA	DOSIS
Pada	2021

Shinopharm
15	JUTA	DOSIS	KONSENTRAT
Pada	Desember	2020
Ke	depan	perusahaan	ini	akan	menyediakan	65	
juta	dosis

Sinovac	
15	JUTA	DOSIS
Pada	Desember	2020
Kemudian	125	juta	dosis	pada	2021

Vaksin	Sinovac	sedang	uji	klinis	fase	III	kepada	relawan	oleh	
PT	Bio	Farma,	ditargetkan	selesai	Desember	2020

TAHAP	AWAL
3	JUTA	VAKSIN

1,5	juta	vaksin	November	2020
1,5	juta	vaksin	Desember	2020
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Jawa	sebagai	primadona,	kini	mulai	melihat	
ke	 wilayah	 lain.Berdasar	 BKPM,	 wilayah	
timur	 yang	mulai	 dipantau	 sebagai	 tempat	
berinvestasi	Penanaman	Modal	Asing	(PMA)	
adalah	Maluku	Utara.	Wilayah	ini	menempati	
peringkat	 ketiga	 dengan	 nilai	 realisasi	
investasi	 PMA	 sebesar	 US$0,8	 miliar	
(10,8%).

Peningkatan	 realisasi	 investasi	 asing	 di	
Provinsi	Maluku	Utara	cukup	signi�ikan	dari	
tahun	ke	 tahun.	Pada	 tahun	2017,	 realisasi	
investasi	PMA	(Penanaman	Modal	Asing)	di	
Provinsi	 Maluku	 Utara	 mencapai	 US$0,2	
miliar	 dan	 berada	 pada	 peringkat	 22	
dibandingkan	provinsi	lainnya.

Kemud ian 	 t ahun 	 2018 	 rea l i s a s i	
investasinya	 meningkat	 menjadi	 US$0,36	
miliar	 dan	 naik	 ke	 peringkat	 18.	 Di	 tahun	
2019	 terjadi	 lonjakan	 tajam	 realisasi	
investasi	 di	 Provinsi	 Maluku	 Utara	 dengan	
nilai	 US$1,0	 miliar	 yang	 menjadikannya	
berada	di	peringkat	8	lokasi	PMA	terbesar.

Kepala	 BKPM	 Bahlil	 Lahadalia	 sempat	
mengungkapkan	 bahwa	 wilayah	 tersebut	
mulai	 dilirik	 karena	 ada	 pembangunan	
hilirisasi	 nikel.	 Beralih	 ke	 Barat,	 Riau	
menjadi	 provinsi	 dengan	 nilai	 realisasi	
investasi	 terbesar	 kedua.	 Nilanya	 sebesar	
Rp13,0	triliun.

Meski	 sudah	 mulai	 menyebar,	 namun	
tetap	harus	diakui	bahwa	realisasi	investasi	
terbesar	 pada	 periode	 Triwulan	 III	 tahun	
2020	masih	di	Provinsi	Jawa	Barat.	Realisasi	
investasi	sebesar	Rp28,4	triliun	atau	13,6%	
dari	 total	 capaian	 realisasi	 investasi	
Penanaman	 Modal	 Dalam	 Negeri	 (PMDN)	
dan	Penanaman	Modal	Asing	(PMA).

Pada	periode	Triwulan	III	Tahun	2020	ini,	
BKPM	mencatat	 realisasi	 investasi	 sebesar	
Rp209,0	 triliun	 yang	 berhasil	menciptakan	
lapangan	 kerja	 bagi	 295.387	 Tenaga	 Kerja	
Indonesia.	Capaian	 tersebut	menambahkan	
angka	 realisasi	 investasi	 secara	 kumulatif	
sepanjang	Januari-September	2020	menjadi	
Rp611,6	 triliun	 atau	 74,8%	 dari	 target	
realisasi	 investasi	 tahun	 2020	 sebesar	
Rp817,2	 triliun.Penyerapan	 tenaga	 kerja	
sepanjang 	 Januar i -September 	 2020	
sebanyak	 861.581	 Tenaga	 Kerja	 Indonesia	
dengan	total	102.276	proyek	investasi.(ist)

luar	Jawa	yaitu	infrastruktur	yang	memadai	
serta	ketersediaan	bahan	baku.

"Saat	ini	luar	Jawa	semakin	memiliki	daya	
tarik	 bagi	 investor,	 di	 antaranya	 karena	
infrastruktur	 yang	 sudah	 dibangun	 di	
periode	 pertama	 pemerintahan	 Presiden	
Jokowi.	 Pemerintah	 terus	 melakukan	
pembangunan	 infrastruktur	 di	 luar	 Jawa,	
sehingga	siap	untuk	dijadikan	sebagai	lokasi	
investasi	bagi	para	investor,"	sebut	Imam.

Un t uk 	 mena r i k 	 i nve s t o r 	 d a l am	
melakukan	kegiatan	usahanya	di	 luar	 Jawa.	
Salah	 satunya	 dengan	 perlakuan	 khusus	
melalui	pemberian	insentif	�iskal	yang	lebih	
besar	dibandingkan	jika	investor	melakukan	
usahanya	di	Jawa.

"Misal	investor	yang	melakukan	kegiatan	
usahanya	 di	 Jawa,	 bisa	 kita	 kasih	 insentif	
�iskal	selama	10	tahun.	Tapi	jika	investasinya	
di	 luar	 Jawa,	 pemerintah	 bisa	 berikan	
insentif	 �iskal	 sampai	 dengan	 15	 tahun.	
Perlakuan	khusus	 ini	perlu	dilakukan,	 agar	
investor	 mempertimbangkan	 melakukan	
usahanya	di	luar	Jawa.	Jangan	fokus	di	Jawa	
saja,"	jelas	Imam.

Wilayah	Timur	Dilirik

Penyebaran	investasi	sudah	mulai	beralih	
hingga	ke	wilayah	timur	Indonesia.	Investor	
yang	 bertahun-tahun	 menjadikan	 Pulau	

Jakarta	 -	 Badan	 Koordinasi	 Penanaman	
Modal	 (BKPM)	 merilis	 data	 penyebaran	
realisasi	 investasi	 di	 Indonesia	 pada	
periode	 Triwulan	 III	 (Juli-September)	

2020.	 Hasilnya,	 Realisasi	 investasi	 di	 luar	
Jawa	lebih	besar	dibandingkan	Jawa.	Apakah	
Jawa	sudah	tak	'seksi'	lagi?

"Lebih	besarnya	porsi	realisasi	investasi	
di	 luar	 Jawa	 dibanding	 Jawa	 kali 	 ini	
merupakan	pertama	kali	sejak	data	realisasi	
investasi	 Triwulan	 IV	 tahun	 2016	 lalu.	 Ke	
depan,	harapannya	pemerataan	investasi	di	
luar	 Jawa	dapat	 terus	terwujud.	Yang	perlu	
dicatat,	investasi	yang	ditangani	oleh	BKPM	
di	 sektor	 riil	 saja,	 tidak	 termasuk	 sektor	
migas	 (minyak	 dan	 gas)	 dan	 keuangan,"	
ungkap	 Deputi 	 Bidang	 Pengendalian	
Pelaksanaan	 Penanaman	 Modal	 Badan	
Koordinasi	 Penanaman	 Modal	 (Dalaks)	
Imam	 Soejedi	 dalam	 keterangan	 resmi	
dikutip	Rabu	(4/11).

Tercatat 	 Rp110,4	 tri l iun	 (52,8%)	
realisasi	 investasi	 tersebar	 di	 luar	 Jawa,	
meningkat	 17,9%	 year	 to	 year	 dibanding	
tahun	 2019.	 Sedangkan	 untuk	 realisasi	
investasi	 di	 Jawa	 sebesar	 Rp98,6	 triliun	
(47,2%),	 turun	 sebesar	 12%	dibandingkan	
dengan	 periode	 triwulan	 yang	 sama	 pada	
tahun	2019.

Ia	menjelaskan	bahwa	salah	 satu	 faktor	
pendorong	pemerataan	realisasi	investasi	ke	
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INVESTASI LUAR PULAU LEBIH TINGGI
SAAT PEMODAL NILAI JAWA KINI KURANG 'SEKSI'

Keterangan : T=triliun TW=triwulan

112.7 94.3 102.9

98
97.6

106.1

TW I TW II TW III

PMDN PMA

REALISASI INVESTASI 
Triwulan III 2020 Rp.209 Triliun

KONTRIBUSI PMA DAN PMD 
BERIMBANG DI TRIWULAN III 2020

Total : Rp. 209,0 T

PMA 
Rp. 106,1 T 

50,8%

Keterangan : T=triliun

PMDN 
Rp. 102,9 T 

49,2%
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akarta-Perang urat syaraf antara fraksi di JDPR RI akan kembali mencuat buntut dari 
adanya salah ketik dalam omnibus law UU 

Cipta Kerja yang telah diteken Presiden Jokowi. 
Partai Demokrat dan Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS) yang sejak awal pembahasan memilih 
menjadi oposisi mendengungkan penolakan 
lagi. Tak cuma mengoreksi, kedua fraksi ini 
meminta pembatalan karena dinilai merugi-
kan.

Anggota DPR dari Fraksi Partai Demokrat, 
Didik Mukrianto mengatakan, pihaknya akan 
menempuh langkah legislative review untuk 
membatalkan UU yang telah ditandatangani 
oleh Presiden Jokowi tersebut. “Kami akan 
menyiapkan langkah-langkah legislative 
review melalui tata cara dan mekanisme yang 
diatur dalam undang-undang,” ujar Didik, 
Rabu (4/11).

Anggota Komisi III DPR ini juga menambah- 
kan tidak tertutup kemungkinan pihaknya 
akan mengusulkan revisi UU Nomor 11/2020 

tentang Cipta Kerja tersebut. Sehingga UU 
tersebut bisa menguntungkan banyak pihak. 
“Termasuk hak kami sebagai anggota F-PD 
DPR RI untuk mempertimbangkan langkah-
langkah mengusulkan revisi UU Cipta Kerja,” 
katanya.

Didik juga mendukung pihak-pihak yang 
menolak UU Cipta Kerja tersebut dengan me-
lakukan judicial review atau uji materi ke 
Mahkamah Konstitusi (MK). Untuk diketahui 
 legislative review adalah upaya lembaga 
legis- latif atau lembaga lain yang memiliki 
ke-wenangan legislasi untuk mengubah 
suatu peraturan perundang-undangan. 
Misalnya, pihak yang keberatan terhadap 
suatu undang-undang dapat meminta 
legislative review ke DPR dan tentunya 
pemerintah.

Adapun, RUU Omnibus Law Cipta Kerja 
disahkan DPR dan pemeritah menjadi UU 
dalam rapat paripurna DPR pada Senin (5/10).  
Sebanyak tujuh fraksi setuju, yakni Fraksi 
PDIP, Partai Gerindra, Partai Golkar, Partai 
Nasdem, PKB, PAN dan PPP.

Sementara dua fraksi menolak, yakni 
Fraksi PKS dan Fraksi Partai Demokrat. Bahkan 
Fraksi Partai Demokrat melakukan aksi walk 
out dari ruang paripurna sebagai bentuk 
penolakan pengesahan UU Cipta Kerja.

Anggota Komisi XI DPR RI Fraksi PKS Anis 
Byarwati mengatakan ada dua opsi untuk 
menyikapi polemik tentang UU Cipta Kerja. 
Opsi yang dimaksud Anis antara lain me-
lakukan legislative review ataupun mener-
bitkan peraturan pemerintah pengganti undang- 
undang atau Perppu. 

Namun, Anis menjelaskan hingga saat ini 
PKS cenderung tidak memilih opsi legislative 
review."Prosesnya seperti mulai dari awal 
lagi," kata Anis.

Oleh karenanya, Anis mengatakan sikap 
politik PKS setelah UU Cipta Kerja ini di-
undangkan oleh Presiden adalah mendesak 
Presiden Joko Widodo untuk menerbitkan 

SALAH KETIK UU CIPTA KERJA, DPR KEMBALI 'PERANG URAT SYARAF'

adiun - Raperda APBD Kota Madiun M2021 resmi di sahkan. Keputusan 
tersebut diambil setelah melakukan 

rapat paripurna berturut-turut sejak hari 
Senin- Rabu (02-04/11). Dalam raperda ter-
sebut, fraksi-fraksi DPRD lebih menyoroti pe-
nerimaan Kota Madiun melalui pajak dan re-
tribusi daerah. 

Ketua Umum DPRD, Andi Raya BMS me-
ngatakan bahwa fraksi-fraksi sengaja me-
nyoroti optimalisasi pajak dan retribusi se-
bagai saran untuk kemajuan Kota Madiun. Dia 
menilai, pajak merupakan sumber terbesar 
untuk pendapatan Kota Madiun.

"Rekomendasi dari kami, pajak untuk di-
optimalkan utamanya pajak PBB agar digali 
lagi," katanya.

Terpisah, Walikota Madiun Maidi mengata- 
kan dia bersama kejaksaan telah bekerjasama 

untuk memaksimalkan pendapatan melalui 
pajak. Meski tahun ini pendapatan pajak 
melandai karena pandemi Covid-19, tapi 
Maidi optimistis di tahun 2021 pendapatan 
Kota Madiun akan naik. 

"Artinya apabila ada penagihan yang harus 
wajib bayar tapi tidak bayar secara disengaja 
itu kita harus kerjasama dengan Kejksaan 
untuk ditindak dan beri hukuman. Tapi kalau 
tertunda karena masalah Covid-19, kita beri 
pengecualian," jelas Maidi. 

Maidi juga menjelaskan pembahasan 
yang dimulai dari pandangan umum fraksi 
dan jawaban walikota melalui rapat paripurna 
sengaja dikebut. Sebab raperda yang di-
setujui tersebut akan membantu Pemkot dalam 
optimalkan pembangunan. Maidi yakin, se-
Jatim baru Kota Madiun yang telah menye-
tujui Raperda APBD 2021. "Raperda kita 

SAHKAN RAPERDA APBD 2021, DPRD MINTA 
PEMKOT MADIUN OPTIMALKAN PAJAK

Perppu. "Bahkan, harus tegas dikatakan 
bahwa saat ini sangat urgen menerbitkan 
Perppu karena telah terjadi situasi ke-
gentingan yang memaksa seperti yang 
disebutkan dalam dalam kriteria putusan 
MK 138/PUU-VII/2009,” ungkapnya. 

Pakar hukum tata negara Yusril Ihza 
Mahendra meski ada typo, naskah tersebut 
sah sebagai sebuah undang-undang yang 
berlaku dan mengikat semua pihak. "Seperti 
kata pepatah, nasi telah menjadi bubur. UU 
yang banyak kesalahan ketiknya itu sudah 
ditandatangani Presiden dan sudah diundang- 
kan dalam lembaran negara," ujar Yusril. 

Yusril mengatakan yang menjadi per-
tanyaan berikutnya ialah bagaimana cara 
memperbaiki salah ketik itu. Sejumlah pen-
dapat yang mengemuka ialah Presiden perlu 
mengajukan UU Perubahan atas omnibus 
law Cipta Kerja atau peraturan pemerintah 
pengganti undang-undang.

Namun Yusril berpendapat, jika kesalahan 
itu hanya salah ketik tanpa membawa pe-
ngaruh kepada norma yang diatur dalam UU, 
Presiden dan pimpinan DPR bisa mengada-
kan rapat untuk memperbaiki salah ketik 
tersebut. Ia menyebut naskah yang diper-
baiki itu nantinya diumumkan kembali dalam 
lembaran negara untuk dijadikan rujukan 
resmi

Bekas Menteri Hukum dan HAM dan Menteri 
Sekretaris Negara ini mengatakan, salah ketik 
dalam naskah yang telah disetujui Presiden 
dan DPR serta dikirim ke Sekretariat Negara 
beberapa kali terjadi. Mensesneg, kata dia, 
biasanya segera melakukan pembicaraan 
informal untuk melakukan perbaikan teknis.

Meski demikian dia mengingatkan agar 
pemerintah dan DPR berhati-hati, karena 
beberapa pihak telah melakukan gugatan ke 
MK. Ia mengatakan, keinginan elemen masya- 
rakat untuk menguji UU Cipta Kerja ke 
Mahkamah Konstitusi baik uji formil mau-
pun materiil patut didukung. (Ist)

disahkan tepat waktu. Mungkin di Jawa 
Timur kita yang nomor satu dalam pem-
bahasan ini. Saya optimistis dalam men-
jalankan APBD 2021 karena dibantu wakil 
walikota, sekda, dan OPD yang profesional," 
ujarnya. 

Untuk diketahui, dalam salinan Raperda 
APBD T.A 2021 Kota Madiun, pendapatan 
d i p roye k s i k a n  m e n c a p a i  R p  1 . 0 0 3 . 
580.152.467 dengan rencana belanja Rp 
1.112.742.650.465. (Ger)

Walikota Maidi menandatangani Raperda APBD Kota Madiun 
2021 dalam rapat paripurna DPRD Rabu (04/11)

ADA TYPO DI UU CIPTA KERJA, APA YANG HARUS DILAKUKAN?

Anggota DPR dari Fraksi Partai Demokrat, Didik 
Mukrianto
“Demokrat akan mengajukan legislative review. Yaitu 
upaya untuk mengubah suatu peraturan perundang-
undangan. Sehingga UU tersebut bisa menguntungkan 
banyak pihak.”

Anggota Komisi XI DPR RI Fraksi PKS 
Anis Byarwati
“PKS mendesak Presiden Joko Widodo untuk 
menerbitkan Perppu. Bahkan, harus tegas dikatakan 
bahwa saat ini sangat urgen menerbitkan Perppu 
karena telah terjadi situasi kegentingan yang 
memaksa seperti yang disebutkan dalam dalam 
kriteria putusan MK 138/PUU-VII/2009.” 

Pakar Hukum Tata Negara 
Yusril Ihza Mahendra
“Seperti kata pepatah, nasi telah menjadi bubur. UU 
yang banyak kesalahan ketiknya itu sudah 
ditandatangani Presiden dan sudah diundangkan 
dalam lembaran negara. Presiden dan pimpinan DPR 
bisa mengadakan rapat untuk memperbaiki salah ketik 
tersebut. Tapi hati-hati ada gugatan ke MK.”
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LITAR - Sebanyak 50 % atau separuh Bpenghuni Lapas Kelas 2B Blitar 
dibebaskan. Proses ini dilakukan 

setelah mendapat asimilasi atau bebas ber-
syarat guna mencegah penyebaran Corona 
selama periode April - Oktober 2020 ini.

Disampaikan Kepala Keamanan Lapas 
Kelas 2B Blitar, Bambang Setiawan hingga 
akhir Oktober 2020 ini, total sebanyak 334 
orang narapidana atau Warga Binaan Pe-
masyarakatan (WBP) mendapat asimilasi 
atau pembebasan bersyaratan. "Sesuai 
dengan Peraturan Menteri Hukum HAM No 
10 Tahun 2020 tentang syarat pemberian 
asimilasi & hak integrasi bagi narapidana dan 
anak dalam rangka pencegahan penyebaran 
Covid-19," ujar Bambang, Rabu(4/11). 

Lebih lanjut Bambang menjelaskan para 
narapidana yang mendapat pembebasan 
bersyarat, melalui program asimilasi dan hak 
integrasi ini harus memenuhi persyaratan. 
"Diantaranya minimal sudah menjalani 1/2 
masa hukuman, memiliki catatan kelakuan 
baik selama menjalani hukuman dan 2/3 
masa hukumannya sebelum 31 Desember 

2020," jelasnya.
Namun demikian tidak seluruh nara-

pidana bisa mendapatkan asimilasi atau 
pembebasan bersyarat dan hak integrasi, 
dalam program Kemenkum HAM terkait pen- 
cegahan Corona ini. "Khusus napi yang ter-
sangkut kasus sesuai Peraturan Pemerintah 
(PP) No 99 Tahun 2012 tentang syarat dan 
tata cara pelaksanaan hak Warga Binaan Pe-
masyarakatan (WBP) atau narapidana, yang 
terkait kasus terorisme, korupsi, narkotika 
dan kejahatan keamanan negara tidak men-
dapat kesempatan bebas bersayarat dalam 
program asimilasi & hak integrasi ini," terang 
Bambang.

Bambang mengungkapkan saat ini jum-
lah napi penghuni Lapas Kelas 2B Blitar ter-
sisa 437 orang, jika dihitung dari total awal 
penghuni hingga saat ini sudah ada sekitar 
50% yang mendapat asimilasi dan hak 
integrasi terkait pencegahan Covid-19.

"Karena jumlah narapidana berubah-
ubah, ada yang narapidana masuk dan ada 
keluar karena mendapat asimilasi, Pem-
bebasan Bersyarat (PB) dan Cuti Bersyarat 

RAWAN GENANGAN ALIRAN SUNGAI, 
PEMKOT SURABAYA LAKUKAN MITIGASI BENCANA 

urabaya-Pemerintah Kota (Pemkot) SSurabaya bersiap siaga menghadapi 
potensi datangnya hujan lebat dan 

angin kencang selama peralihan musim atau 
pancaroba kali ini. Setelah sebelumnya Wali-
kota Surabaya Tri Rismaharini meninjau 
langsung kesiapan perahu karet, kini dilanjut- 
kan dengan penyiapan mitigasi bencana, 
terutama di wilayah-wilayah yang rawan 
genangan aliran sungai.

Bahkan, Badan Penanggulangan Bencana 
(BPB) dan Linmas Kota Surabaya sudah me-
nggelar rapat koordinasi mitigasi bencana, 
khususnya di wilayah rawan genangan akibat 
aliran air sungai. Rapat koordinasi yang 
digelar di kantor BPB Linmas itu meng-
hadirkan 15 kecamatan yang merupakan 
daerah aliran sungai (DAS) Surabaya.

Kepala BPB Linmas Kota Surabaya Irvan 
Widyanto mengatakan mitigasi ini untuk 
mengantisipasi bencana yang berdampak 
pada warga yang tinggal di daerah aliran 
sungai (DAS). Makanya, kepada 15 kecamatan 
yang ikut dalam rapat koordinasi itu, ia 
meminta supaya mereka melakukan pemetaan 
risiko bencana di sekitar sungai di Surabaya.

"Misalnya, pemetaan bencana yang per-
nah terjadi seperti tanah atau plengsengan 
longsor, banjir, orang hanyut atau teng-
gelam," kata Irvan di ruang kerjanya, Rabu 
(4/11/2020).

 Adapun 15 Kecamatan yang diminta 
khusus untuk siaga itu adalah Kecamatan 
Karang Pilang, Kecamatan Jambangan, Ke-
camatan Wonokromo, Kecamatan Sukolilo, 
Kecamatan Pakal, dan Kecamatan Asem-
rowo.

Kemudian Kecamatan Bulak, Kecamatan 

Rungkut, Kecamatan Gunung Anyar, Keca-
matan Genteng, Kecamatan Wiyung, Keca-
matan Krembangan, Kecamatan Dukuh Pakis, 
Kecamatan Sukomanunggal, dan Kecamatan 
Tenggilis Mejoyo.

Menurut Irvan, 15 kecamatan itu diminta 
aktif memeriksa ketinggian dan debit air 
sungai pada pintu air dan rumah pompa. 
Selain itu, kelurahan juga diminta meng-
akti�kan Kelurahan Siaga Bencana. "Ibu wali 
kota meminta kelurahan melakukan sosiali-
sasi dan patroli secara berkala, khususnya 
menjelang musim penghujan dan angin 
kencang," katanya.

 Selain itu, Irvan juga memastikan bahwa 
Wali Kota Risma juga meminta kecamatan 
dan kelurahan di sekitar DAS untuk mem-
perhatikan kelompok rentan seperti difabel, 
lansia, ibu hamil, dan anak-anak agar men-
dapat pertolongan khusus saat terjadi 
bencana.

 "Kecamatan dan kelurahan menyiapkan 
lokasi yang aman untuk tempat evakuasi 
sementara. Penyusunan SOP evakuasi di 
tingkat RT/RW sampai kecamatan harus 
dibuat," ujarnya.

 Selain aparat kecamatan dan kelurahan, 
Dinas PU Bina Marga dan Pematusan juga 
diminta melakukan pengecekan rutin 
terhadap rumah pompa atau pompa-pompa 
air yang ada di Surabaya. Bahkan, ia juga 
meminta pompa-pompa yang sudah siap 
dioperasikan itu, dapat bekerja dengan baik, 
sehingga dapat mengatur debit air.

 “Pokoknya nanti diusahakan dapat 
meminimalisir genangan di rumah-rumah 
warga. Jadi, ayo kita jaga wilayah kita 
masing-masing,” pungkasnya.(ard)

ASIMILASI PENCEGAHAN CORONA, 
SEPARUH NAPI LAPAS BLITAR DIBEBASKAN

Kecamatan Karang 
Pilang  
Kecamatan 
Jambangan  
Kecamatan 
Wonokromo
Kecamatan Sukolilo   
Kecamatan Pakal  
Kecamatan 
Asemrowo
Kecamatan Rungkut  
Kecamatan Gunung 
Anyar
  

Kecamatan Bulak
Kecamatan 
Genteng 
Kecamatan 
Wiyung  
Kecamatan 
Krembangan
Kecamatan Dukuh 
Pakis   
Kecamatan 
Sukomanunggal  
Kecamatan 
Tenggilis Mejoyo

15 KECAMATAN DI SURABAYA SIAGA GENANGAN

Walikota Surabaya Risma, mengecek kesiapan perahu karet 
di kantor Badan Penanggulangan Bencana (BPB) dan Linmas.

(CB)," ungkapnya.
Ditanya berapa orang dari sisa 437 nara-

pidana penghuni Lapas Kelas 2B Blitar, yang 
memenuhi syarat mendapat asimilasi atau 
pembebasan bersyarat. Bambang menjawab 
tidak bisa mengetahui pasti jumlahnya, ka-
rena yang memutuskan adalah pihak Ke-
menkum HAM. "Jadi ketika ada putusan-
putusan baru, dari Kemenkum HAM akan 
turun jumlah narapidana yang mendapat 
asimilasi," jawab Bambang.

Ditambahkan Bambang jumlah nara-
pidana yang mendapat asimilasi ini diper-
kirakan masih bisa bertambah, hingga 
program dari Kemenkum HAM ini berakhir 
pada 31 Desember 2020 mendatang. "Se-
perti November 2020 ini, diperkirakan akan 
ada 3 narapidana yang mendapat pem-
bebasan bersyarat dan hak integrasi," pungkas- 
nya.(ais)

Para narapidana Lapas Kelas 2B Blitar sebelum
dibebaskan setelah mendapat asimilasi dari Kemenkum HAM



dan Pengawas Desa juga sudah berkoor-
dinasi dengan perangkat desa. Hakam 
mengaku sudah mendatangi Bagas, Selasa 
(3/11) untuk memberikan penjelasan. 
"Sesuai tupoksi Bawaslu, jangan sampai 
kami menangani atau memproses pe-
langgaran yang melibatkan kades," tegasnya.

Ditambahkan Hakam sosialisasi netralitas 
bukan hanya pada kades/lurah saja, tapi juga 
kepada ASN Pemkab Blitar yang diikuti 
sekitar 20.000 orang. Oleh karena itu dengan 
adanya keberatan ini, Hakam mengaku akan 
berkoordinadi dengan PJs Bupati Blitar 
untuk memfasilitasi pertemuan dengan para 
kades yang tergabung dalam APD. .(ais)

Komisi Aparatur Sipil Negara (KASN) ke-
pada 67 kepala daerah di seluruh Indonesia.

"Di 10 provinsi terdapat 16 rekomendasi, 
kemudian di 48 kabupaten terdapat 104 
rekomendasi, dan 9 kota terdapat 11 reko-
mendasi, " jelasnya.Dikatakannya, peringatan 
yang disampaikan oleh Kementerian Dalam 
Negeri tersebut merupakan tindak lanjut 
dari Surat Keputusan Bersama antara Menteri 
Dalam Negeri, Menteri Pendaya-gunaan 
Apartur Negara. (ist,ard)

urabaya - Pemkot Surabaya telah mem-Sberi sanksi kepada Kepala Dinas Pe-
muda dan Olahraga (Dispora) M. Afghani 

Wardhana sesuai dengan rekomendasi dari 
Komisi Aparatur Sipil Negara (KASN). Afghani 
dinilai telah melanggar netralitas pilkada di 
luar Surabaya.

Kabag Humas Pemkot Surabaya Febri-
adhitya Prajatara mengatakan surat reko-
mendasi KASN tertanggal 15 April 2020 yang 
diterima pemkot terkait dengan rekomendasi 
pemberian sanksi atas pelanggaran netralitas 
ASN yang terjadi di luar wilayah Surabaya.

"Terkait hal itu, Wali Kota Surabaya sudah 
menindaklanjuti dengan memberikan sanksi 
sesuai dengan rekomendasi dari KASN," kata 
Febri, Rabu (4/11).  Sanksi yang diberikan 
kepada Afghani ialah sanksi administrasi 
sesuai dengan rekomendasi KASN. Pem-
berian sanksi juga berdasarkan Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 53 tahun 2010.

"Sanksi administrasi kan ada tingkatan-
nya, nah kita melakukannya sesuai dengan 
rekomendasi itu. Intinya kita sudah melaksana- 
kan sesuai dengan rekomendasi KASN. Sanksi 
administrasi berupa hukuman disiplin itu 
ada di PP 53," jelasnya.

Afghani sendiri tidak menyangkal hal 

tersebut. Afghani mengaku sanksi yang di-
terimanya terkait pelanggaran netralitas ASN 
yang dilakukannya pada pilkada 2020 di 
lingkup Jatim."Tepatnya di Kabupaten 
Pacitan,"  kata Afghani.

Afghani mengaku sudah diberi sanksi 
oleh Pejabat Pembina Kepegawaian, yakni 
Wali Kota Surabaya Tri Rismaharini. "Saya 
sudah diberikan sanksi oleh Pejabat 
Pembina Kepegawaian yaitu Ibu Wali Kota 
Surabaya sesuai dengan rekomendasi 
KASN," kata Afghani.
67	Kepala	Daerah	Diperingatkan

Terpisah, Kepala Pusat Penerangan 
(Kapuspen) Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri) Benni Irwan mengingatkan 
kembali perihal surat yang dikeluarkan oleh 
Kemendagri sebagai peringatan atas pe-
langgaran netralitas Aparatur Sipil Negara 
(ASN) dalam Pilkada serentak 2020.

Hal tersebut disampaikan Benni melalui 
laman kemendagri.go.id Selasa 2 November 
2020. Ia meminta agar surat yang ditanda-
tangani oleh Inspektur Jenderal Kemendagri 
pada 27 Oktober 2020 segera ditindak-
lanjuti oleh pemerintah daerah (Pemda).

Surat tersebut, lanjutnya, berisi tentang 
peringatan pelaksanaan 131 rekomendasi 

LITAR - Ratusan kepala desa (kades) Bse-Kabupaten Blitar menuding Bawaslu 
setempat melakukan diskriminasi. 

Pasalnya, mereka memasang spanduk 
netralitas kades/lurah dalam Pilbup 2020 
yang tidak menyinggung ASN, TNI-Polri, 
BUMN dan BUMD yang juga wajib netral.

Hal ini disampaikan Juru Bicara Asosiasi 
Perangkat Desa (APD), Tugas Nanggolo 
Yudho DP. "Ini yang membuat kades ke-
beratan dan tersinggung, sepertinya kades/ 
lurah tidak netral," ujar pria yang biasa 
dipanggil Bagas ini, Rabu(4/11). 

Lebih lanjut Bagas mengatakan,  padahal 
yang harus netral tidak hanya kades/lurah 
saja, tapi juga ASN dan TNI-Polri. Alasan 
lainnya terkait tudingan Bawaslu diskri-
minatif yaitu dalam spanduk sosialisasi 
netralitas kades/lurah disebutkan profesi-
nya. "Kenapa di tempat bekerja kalangan 
ASN, TNI-Polri, seperti di Mapolsek, Koramil, 
Kodim tidak dipasangi spanduk sosialisasi 
seperti itu (menyebut profesi)," jelas Kades 
Karangsono ini.

Diungkapkan Bagas karena adanya ke-
beratan para kades yang tergabung dalam 
APD, akhirnya dilakukan rapat Rabu (04/11) 
siang. Rapat dihadiri perwakilan sekitar 40 
orang kades, dari total 220 kades se-Kabu-
paten Blitar. "Hasil dari rapat tadi siang, 
seluruh kades, 22 korcam dan 19 pengurus 
sepakat akan mengirimkan surat keberatan 
kepada Bawaslu ditembuskan kepada pihak 
terkait lainnya," ungkap Bagas.

Selain keberatan, juga minta agar spanduk 

sosialisasi di depan atau didekat kantor desa 
dilepas, juga seluruh instansi dan kantor 
juga dipasangi spanduk serupa. "Maksudnya 
juga menyebutkan profesi, seperti ASN, TNI-
Polri, BUMN dan BUMD agar tidak ada diskri- 
minasi jangan hanya kades dan kalur saja 
yang disebut profesinya," tandasnya.

Bahkan sebagai bentuk aksi protes dan 
keberatan adanya spanduk tersebut, be-
berapa kades sudah ada yang melepasnya. 
Untuk diketahui Spanduk berukuran sekitar 
1,2x4 meter tersebut, berisi sosialisasi 
netralitas kades/kalur dalam Pilkada Kabu-
paten Blitar. Dengan tertulis Kades/Lurah 
yang membuat keputusan dan/atau tindakan 
yang menguntungkan atau merugikan salah 
satu paslon, diancam hukuman pidana penjara 
minimal 1 bulan maksimal 6 bulan dan atau 
denda minimal Rp 600.000 maksimal Rp 
6.000.000.

Secara terpisah Ketua Bawaslu Kabu-
paten Blitar, Abdul Hakam Sholahudin 
ketika dikon�irmasi mengenai tudingan 
diskrimanasi dan keberatan dari para kades 
mengatakan kalau itu tidak benar.Sudah 
menjadi tugas Bawaslu melakukan sosiali- 
sasi dengan pemasangan spanduk, dengan 
beberapa tema diantaranya tolak politik 
uang, netralitas kades/lurah dan larangan 
kampanye di tempat ibadah serta pen-
didikan. "Sesuai dengan UU No 10 Tahun 
2016 tentang pilkada, jadi ema-tema dalam 
sosialisasi sudah ada," kata Hakam.

Bahkan sebelum pemasangan spanduk 
netralitas kades/lurah, jajaran Panwascam 

TAK NETRAL DI PILKADA PACITAN,
KADISPORA SURABAYA KENA SANKSI DISIPLIN 
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MENYOAL SPANDUK NETRALITAS DALAM PILBUP
RATUSAN KADES SE-KABUPATEN BLITAR TUDING BAWASLU DISKRIMINATIF 

Pilkada
Edisi 05 November 2020

5

Kabag Humas Pemkot Surabaya Febriadhitya Prajatara
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Kades di Kabupaten Blitar keberatan spanduk berisi 
sosialisasi netralitas Pilkada 2020 yang menyebutkan

profesi mereka secara khusus
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mereka	rilis,	"Ke	Prambanan	Jazz	Lagi"	dan	
"Pesta"	 yang	 baru	 saja	 mereka	 rilis	 pada	
Sabtu	(31/10/2020).

Nama	 Nadin	 Amizah	 mulai	 dikenal	
pencinta	 musik	 tanah	 air	 sejak	 ia	 menjadi	
teman	duet	DJ	kenamaan	Dipha	Barus	dalam	
lagu	 All	 Good.	 Sudah	 lama	 Nadin	memiliki	
ketertarikan	 yang	 tinggi	 terhadap	 dunia	
tarik	suara.	

Ia	 memanfaatkan	 Instagram	 untuk	
mengunggah	 video-video	 dirinya	 yang	
menyanyikan	 berbagai	 lagu.	 Dari	 hasil	
unggahan	 itulah	 dirinya	 bisa	 berkenalan	
dengan	 Dipha	 Barus	 hingga	 akhirnya	
melakukan	kolaborasi.

Bahkan	 Nadin	 juga	 sempat	 tampil	 di	
panggung	 festival	 musik	 DWP	 pada	 2017.	
Bersama	Dipha	Barus,	ia	membawakan	lagu	
All	 Good	 yang	 saat	 itu	 sebetulnya	 belum	
dirilis	secara	resmi	di	pasaran.	Penampilan	
di	DWP	inilah	yang	dianggap	Nadin	sebagai	
salah	satu	pencapaian	terbesarnya	di	dunia	
musik,	apalagi	saat	itu	dirinya	masih	berusia	
enam	belas	tahun.

Proyek	 All	 Good	 pun	 menjadi	 batu	
loncatan	 bagi	 Nadin	 untuk	 berkarya	 lebih	
jauh	 di	 skema	 musik	 tanah	 air.	 Lagu	 ini	
jugalah	 yang	 mengantarkan	 Nadin	 masuk	

enyanyi	 Nadin	 Amizah	 mengaku	Ppantang	 mengonsumsi	 makanan	
d e n g a n 	 k a ndun gan 	 MSG 	 d a n	

minuman	dingin	 sebelum	 tampil	menyanyi	
di	sebuah	acara	musik.

"Yang	dipantang	makan	micin	(MSG)	dan	
minuman	dingin,	batuk.	(Tidak)	pengaruh	ke	
suara	sih,"	kata	perempuan	yang	mengagumi	
penyanyi	 NIKI	 dan	 Kunto	 Aji	 itu	 di	 sela	
penampilannya	 di	 Prambanan	 Jazz	 Virtual	
Fes t iva l 	 2020 	 har i 	 kedua , 	 M inggu .

Seperti	penyanyi	pada	umumnya,	Nadin	juga	
mempersiapkan	diri	sebelum	tampil	melalui	
sederet	 latihan.	Hari	 ini,	dalam	Prambanan	
Jazz	Virtual	Festival	2020	dia	membawakan	
8-9	buah	lagu.

Mengawali	 penampilannya	 sore	 itu,	 dia	
yang	mengenakan	dress	panjang	berwarna	
krem	 menyanyikan	 "Teralih","Paman	 Tua",	
"Bertaut"	dan	"Mendarah"	yang	merupakan	
lagu	 ciptaannya,	 lalu	 "Taruh"	 versi	 jazz,	
"Rumpang",	"Beranjak	Dewasa",	lalu	"Sorak	
Sorai".

Dia	 menjadi	 penampil	 kedua	 sore	 itu,	
setelah	 TheEverydayBand	 yang	 yang	
membawakan	 lima	 lagu	 yakni	 "Kawan	
Lama",	 "I	 Found	 Love",	 "You",	 "	 Ah,	 Aku	
Cemburu"	 yakni	 sebuah	 single	 yang	 belum	

nominasi	 AMI	 Awards	 untuk	 tiga	 kategori.	
Beberapa	bulan	setelah	kesuksesan	lagu	All	
Good,	 Nadin	 menunjukkan	 kebolehan	
musikalitasnya	 melalui	 single	 pertamanya	
yang	berjudul	Rumpang.

Tidak	 hanya	 bernyanyi,	 Nadin	 juga	
menuliskan	 sendiri	 lirik	 lagu	 tersebut.	
Ditulis	 berdasarkan	 pengalamannya	 saat	
sedang	 patah	 hati,	 Rumpang	 pun	 menjadi	
lagu	 Nadin	 yang	 terasa	 begitu	 personal.	
Bahkan	 terasa	seperti	 isi	buku	harian	yang	
digubah		menjadi	sebuah	karya	lagu.

Perempuan	 kelahiran	 tahun	 2000	 ini	
memberi	kejutan	kepada	penggemar	dengan	
merilis	 single	 kedua	 berjudul	 Sorai.	 Masih	
bertema	 perpisahan,	 kali	 ini	 Nadin	 seolah	
sudah	 “berdamai”	 dengan	 perpisahan	 dan	
mengajak	 pendengar	 untuk	 merayakannya.	
Dengan	 iringan	 gitar	 akustik	 dan	 dentingan	
piano,	 Sorai	 terdengar	 begitu	 syahdu	 dan	
menenangkan, 	 semakin	 meyakinkan	
pendengar	bahwa	Nadin	memang	merupakan	
musisi	folk	yang	layak	diperhitungkan.

Karya	 Nadin	 sangat	 diterima	 oleh	
penikmat	 musik	 karena	 seluruh	 lagunya	
sudah	didengar	 sampai	 1	 juta	 kali	 di	 salah	
satu	 platform	 musik	 digital	 yakni	 Spotify	
(Ant).
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ertimbangkanlah sebelum Anda meng- Pgunakan kembali botol air kemasan 
berbahan plastik. Penelitian menunjuk- 

kan ada risiko bakteri tumbuh di permukaan 
botol plastik yang digunakan lebih dari se-
hari.

"Setelah dua hari atau lebih, koloni mikro- 
organisme akan membentuk bio�ilm, mirip 
dengan cara teritip menempel di perahu," 
kata profesor mikrobiologi dan patologi di 
NYU Langone, Philip Tierno seperti dilansir 
dari Livestrong (Seninm 2/11/2020).

Lapisan bio�ilm berlendir ini bisa terdiri 
dari bakteri di mulut (plak pada gigi Anda 
sebenarnya adalah sejenis bio�ilm), yang 
juga berpotensi mengandung patogen yang 
ditularkan melalui air serta kuman dari 
tangan Anda yang mencemari air saat Anda 
membuka tutup botolnya.

Lalu, saat minum, mulut Anda mungkin 
bersentuhan dengan permukaan luar botol 
yang mengandung kuman.

Pernyataan ini didukung studi dalam Journal 
of Exercise Physiology pada Agustus 2018 
yang menemukan, 90 persen botol yang 
sudah dipakai mengandung patogen, ter-
masuk E. coli.

Laman Mayo Clinic mencatat, bakteri 
E.coli yang umumnya hidup di usus ke-
banyakan tidak berbahaya namun beberapa 
tipenya seperti O157:H7, bisa menyebabkan 
seseorang diare berdarah, muntah dan kram 
perut.

Lalu, di masa pandemi Covid-19 saat ini, 
maka Anda disarankan tindakan pencegahan 
ekstra.

Saat Anda meletakkan botol air di atas 
permukaan umum yang dipenuhi bakteri, 

PENGGUNAAN 
ULANG BOTOL 
AIR KEMASAN
TIMBULKAN 
SENYAWA 
BERACUN 
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kemudian membawanya melewati seseorang 
yang sedang berbicara atau batuk dalam 
perjalanan, Anda berisiko terkontaminasi 
patogen.

Tierno tidak merekomendasikan Anda 
mencuci botol sekali pakai untuk membersih- 
kan bio�ilm dan kuman lainnya apalagi jika 
sudah lebih dari 48 jam.

Menurut dia, plastik tipis yang digunakan 
dalam botol sekali pakai memiliki lekukan, 
celah yang tidak memungkinkan Anda untuk 
menghilangkan bio�ilm. Faktanya, ke-
banyakan botol memiliki label yang ber-
tuliskan, 'jangan digunakan kembali'.

Dibandingkan botol plastik, botol logam 
atau kaca yang dapat digunakan kembali 
jauh lebih mudah dibersihkan dikarenakan 
permukaannya yang cenderung rata dan 
halus.

Di sisi lain, ada kekhawatiran peng-
gunaan kembali botol sekali pakai akan 
meningkatkan jumlah senyawa beracun yang 
merembes dari plastik ke dalam air Anda.

Sebagian besar botol air sekali pakai 
terbuat dari polietilen tereftalat (PET di-
tandai dengan angka 1 di dalam simbol daur 
ulang). Meskipun ekstrak PET tingkat toksi-

sitasnya rendah atau tidak sama sekali, 
namun menurut sebuah studi pada Agustus 
2019 di Environmental Science & Techno-
logy, mencatat bahan ini mengandung be-
berapa zat yang mengkhawatirkan.

Anda tidak disarankan mencuci botol air 
plastik di mesin pencuci piring atau air panas 
sebelum diisi ulang (Ant).

Risiko 
lain
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amsung Electronics Co. meluncurkan Saplikasi seluler yang memungkinkan 
pengguna menemukan perangkat 

pintar mereka yang hilang meski sedang 
of�line

Aplikasi bernama SmartThings Find itu 
tersedia di perangkat Samsung Galaxy 
secara global setelah layanan itu diuji oleh 
enam juta pengguna di Korea Selatan, 
Amerika Serikat dan Inggris selama sekitar 
dua bulan.

Raksasa teknologi asal Korea Selatan itu 
akan memberikan pembaruan perangkat 
lunak untuk layanan tersebut pada smart-
phone dan tablet Galaxy yang menjalankan 
Android 8 atau lebih baru, jam tangan pintar 
Galaxy Watch yang didukung oleh Tizen 5.5 
atau lebih tinggi, dan earbud nirkabel Galaxy 
Buds Plus dan Galaxy Buds Live.

Aplikasi ini menggunakan teknologi 
Bluetooth Low Energy (BLE) dan ultra-
wideband (UWB) untuk membantu orang 
menemukan produk Galaxy mereka.

Samsung mengatakan layanan itu me-
mungkinkan pengguna menemukan pe-
rangkat mereka yang hilang meskipun me-

reka sedang of�line.
Jika Anda melaporkan perangkat Anda 

hilang melalui SmartThings Find, semua 
smartphone atau tablet Galaxy terdekat yang 
telah memilih untuk membantu menemukan 
perangkat yang hilang dapat memberi tahu 
server Samsung tentang lokasinya, yang 
selanjutnya akan memberi tahu Anda.

Layanan ini juga menyediakan arah peta 
dan suara yang terintegrasi bagi pengguna 
untuk dengan cepat menemukan perangkat 
yang hilang.

"Setelah Anda dekat dengan perangkat 
Anda, Anda dapat memilih untuk membuat 
perangkat Anda "berdering" atau me-
nemukannya menggunakan fungsi pen-
carian terdekat berbasis augmented reality, 
yang menampilkan gra�ik warna yang 
intensitasnya meningkat saat Anda semakin 
dekat dengan perangkat Anda," tambah 
Samsung.

Samsung berencana untuk mulai mem-
perluas solusi tersebut awal tahun depan, 
sehingga pengguna tidak hanya dapat 
menemukan perangkat Galaxy tetapi juga 
item lainnya (Ant).

Samsung 
Luncurkan 
Aplikasi 
Pencari 
Gadget 
yang Hilang

(Foto :Ist)
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Banyak produk kecantikan kulit yang 
mengandung Vitamin E dan menawarkan 
manfaat mencegah penuaan dini. Sebagai-
mana yang kita ketahui, kerutan dan garis 
halus adalah tanda-tanda penuaan yang sangat  
ditakuti oleh para wanita.

Dengan mengonsumsi makanan yang 
mengandung Vitamin E, kamu sudah melaku-
kan sebuah usaha untuk mencegah penuaan 
dini.  kamu tetap bisa memperoleh manfaat 
vitamin ini dari suplemen. Vitamin E juga. 

ambut memang memerlukan banyak Rvitamin agar tumbuh secara baik. Salah 
satunya adalah vitamin E, yang me-

ngandung berbagai khasiat untuk merawat 
kecantikan. Ternyata, wajah juga cocok men-
dapatkan perawatan vitamin ini. 

Ahli Kesehatan Kulit dari Isya Aesthetics, 
Dokter Kiran Sethi mengatakan, vitamin E 
ada-lah emolien yang artinya melembabkan. 
Ia juga efektif sebagai antioksidan, artinya me-
lindungi dari kerusakan dari unsur luar se-
perti polusi, dan lain-lain.

”Sebenarnya istilah vitamin E mengacu 

pada sekelompok senyawa yang larut dalam 
minyak. Secara teknis ada delapan jenis yang 
berbeda, tetapi dalam perawatan kulit, biasa-
nya Anda akan melihat tokoferol yang me-
rupakan satu-satunya bentuk yang terbukti 
aman untuk digunakan,” ungkap Dr. Sethi se-
perti dilansir Bebeauty.

Meskipun minyak vitamin E cukup 
populer di kalangan penggemar perawatan 
kulit, ini tidak untuk semua orang. Terutama 
bagi mereka yang memiliki kulit sensitif. 
“Jangan gunakan untuk kulit yang rawan ber-
jerawat, berminyak atau sensitif. Bahkan bisa 

Vitamin E ternyata bisa mengembalikan 
kelembapan kulit yang mengalami dehidrasi. 
Ada sejumlah bagian kulit yang jarang ber-
keringat sehingga menjadikannya sangat 
kering dan pecah-pecah.

Mengonsumsi Vitamin E dapat mengem-
balikan kelembapan kulit yang kering. Nutrisi 
di dalam Vitamin E mudah larut dengan 
minyak sehingga konsistensinya lebih berat 
jika dibandingkan dengan jenis vitamin yang 
hanya mudah larut dalam air.

Stretchmark atau garis halus yang muncul 
di kulit sangat biasa dialami oleh wanita 
hamil, tapi tidak menutup kemungkinan jika 
wanita yang tidak hamil sekalipun bisa meng-
alami stretchmark.

Vitamin E dapat memberikan manfaat untuk 
menyamarkan stretchmark. caranya kamu 
bisa mengoleskan minyak yang mengandung 
Vitamin E pada bagian kulit yang terdapat 
garis-garis halus (stretchmark). Yuk buruan 
dicoba. (Ist)

www.lenteratoday.com

memicu jerawat dan beberapa orang bisa 
alergi terhadapnya. Meskipun hanya 1% 
orang yang benar-benar mengalami alergi, 
hal ini perlu diperhatikan," lanjut Dr. Sethi.

Karena konsistensi minyak vitamin E 
yang kuat dan berat, Anda perlu berhati-hati 
dalam menggunakannya dengan benar. Dr. 
Sethi merekomendasikan agar Anda meng-
gunakan pelembab terlebih dahulu.

Agar tidak semakin penasaran, simak 
beberapa manfaat yang dapat diperoleh dari  
Vitamin E untuk kesehatan kulit kamu 
berikut manfaatnya  :

Mencegah Penuaan Dini Melembapkan Kulit Menyamarkan Stretchmark

Top To Toe 
Manfaat 
Vitamin E 
untuk Kulit 



SAMBUNGAN
vaksin	 buatan	 Sinovac	 dan	 Biofarma	 jika	
terinfeksi	 Covid-19,	 sementara	 27	 persen	
mas ih 	 ragu , 	 dan 	 yang 	 menya takan	
persetujuannya	hanya	31	persen.	

Sebanyak	44	persen	menyatakan	 setuju	
menerima	 vaksin	 Merah	 Putih,	 hanya	 3	
persen	 yang	 menyatakan	 tidak	 setuju,	
sementara	 37	 persen	 lainnya	 menyatakan	
ragu-ragu.	 Dalam	 survei	 itu,	 sebanyak	 41	
persen	 mengaku	 masih	 ragu-ragu	 vaksin	
bisa	 melindungi	 mereka	 dari	 paparan	
COVID-19.	Hanya	53	persen	yang	mengaku	
yakin	 vaksin	 bisa	 melindungi	 mereka	 dan	
sisanya	mengaku	tidak	yakin	dan	tidak	tahu.	

S e l a i n 	 i t u 	 s e b anya k 	 3 2 	 p e r s e n	
menyatakan	 setuju	 bahwa	 vaksin	 itu	
memiliki	 efek	 samping.	 Sebagian	 besar,	 55	
persen	responden	masih	ragu-ragu,	sisanya	
mengaku	tidak	setuju	dan	tidak	tahu.	Hal	lain	
yang	 terungkap	 adalah,	 sebagian	 besar	
responden	 yakni	 66	 persen	 menyatakan	
setuju	 bahwa	 proses	 pengadaan	 vaksin	
masih	 membutuhkan	 waktu	 yang	 panjang.	
Sebanyak	 15	 persen	 mengaku	 agak	 setuju	
dan	 sisanya	 menyatakan	 tidak	 setuju	 dan	
tidak	tahu.	

Berdasarkan	hasil	 survei	 tersebut,	 Irma	
menilai	perlu	evaluasi	dalam	pengembangan	
vaksin, 	 salah	 satunya	 terhadap	 janji	
ketersediaan	 vaksin.	 Irma	 menjelaskan,	
survei	 ini	 dilakukan	 secara	 virtual	 dengan	
melibatkan	 lebih	 dari	 328	 responden.	
Mayoritas	 responden	 berasal	 dari	 Jakarta	
yakni	sekitar	22	persen,	20	persen	dari	Jawa	
Barat,	sisanya	dari	32	provinsi	di	Indonesia.	
(ist,ins)

(single	 dose)	 pada	 November	 2020,	 dan	
sekitar	15-20	juta	untuk	2021.

Sementara	 Sinopharm	menyanggupi	 15	
juta	dosis	vaksin	(dual	dose)	tahun	ini.	Dari	
jumlah	tersebut,	sebanyak	5	juta	dosis	mulai	
datang	pada	November	2020.

Sinovac	sendiri	menyanggupi	3	juta	dosis	
vaksin	hingga	akhir	Desember	2020.	Sinovac	
akan	mengirim	1,5	juta	dosis	vaksin	(single	
dose	vials)	pada	minggu	pertama	November	
dan	1,5	juta	dosis	vaksin	(single	dose	vials)	
lagi	pada	minggu	pertama	Desember	2020,	
ditambah	15	juta	dosis	vaksin	dalam	bentuk	
bulk.

Masyarakat	Ragu

Koal is i 	 Warga 	 LaporCovid19 .org	
bersama	 Fakultas	 Psikologi	 Universitas	
Indonesia 	 menggelar 	 survei 	 terkait	
pemahaman	 dan	 keyakinan	 masyarakat	
terhadap	obat	dan	vaksin	Covid-19.	Hasilnya,	
sebagian	besar	masyarakat	masih	ragu-ragu	
bahkan	tidak	mau	menerima	vaksin	maupun	
obat	corona	-19	produksi	Sinovac-Biofarma	
dalam	waktu	dekat	ini.	

"Mayoritas	 responden	 masih	 khawatir	
terhadap	 pandemi, 	 dan	 Covid-19	 ini	
berdampak	 buruk	 bagi	 mereka.	 Namun	
sayangnya	 sebagian	 besar	 ragu-ragu	
menerima	 vaksin	 dan	 obat	 Covid	 yang	
disiapakan,"	kata	Koordinator	Koalisi	Warga	
LaporCovid19.org	 Irma	 Hidayana	 dalam	
paparannya	secara	virtual	pada	Rabu	(4/11).

Dalam	 survei	 itu,	 sebanyak	 32	 persen	
responden	 menyatakan	 enggan	 menerima	

M e n t e r i 	 K o o r d i n a t o r 	 B i d a n g	
Kemaritiman	 dan	 Investasi	 Luhut	 Binsar	
Pandjaitan	mengatakan	 vaksinasi	 Covid-19	
mungkin	 akan	dimulai	 pada	minggu	 ketiga	
Desember	 2020.	 Vaksinasi	 difokuskan	 di	
area	dengan	kasus	Corona	tinggi."Kami	akan	
melakukan	 vaksinasi	 di	 minggu	 ketiga	
Desember,"	kata	Luhut,	Rabu	(4/11).

Saat	 ini	 tengah	 dilakukan	 uji	 klinis	 fase	
ketiga	 di	 Bandung,	 Jawa	 Barat , 	 yang	
dikembangkan	Sinovac	dan	Bio	Farma.Untuk	
bisa	 melakukan	 vaksinasi,	 pemerintah	
Indones ia 	 juga 	 akan 	 menggunakan	
p e r s e t u j u a n 	 p e n g gun a an 	 d a r u ra t	
(Emergency	 Use	 Authorization/	 EUA)	 dari	
Badan	Pengawas	Obat	dan	Makanan	(BPOM).

"Saya	 rasa	 (vaksinasi	 akan	 dilakukan	
pada)	sekitar	9	juta	orang	di	wilayah	spesi�ik	
yang	kami	percaya	berkontribusi	besar	pada	
tingginya	 kasus	 Covid-19.	 Di	 Jakarta,	
misalnya,	 ada	 sejumlah	 area	 yang	 kami	
percaya	 berkontribusi	 besar	 pada	 kasus	
Covid-19	 dan	 berikan	 mereka	 suntikan,"	
katanya	 yang	 juga	 Wakil	 Ketua	 Komite	
Penanganan	 Covid-19	 	 dan	 Pemulihan	
Ekonomi	Nasional	(KPCPEN)	itu.

Sebelumnya,	Luhut	mengatakan	rencana	
vaksinasi	 Covid-19	 yang	 tadinya	 akan	
dimulai	 sekitar	 minggu	 kedua	 November	
bisa	 saja	 molor.	 Adapun	 kemungkinan	
mundurnya	 jadwal	 vaksinasi	 bukan	 karena	
tidak	adanya	pasokan	vaksin.	Penyebab	lebih	
karena	 dibutuhkan	 waktu	 bagi	 Badan	
Pengawas	Obat	dan	Makanan	(BPOM)	untuk	
b i sa 	 menge luarkan 	 emergency 	 use	
authorization.

Menteri	Keuangan,	Sri	Mulyani	Indrawati	
pun	melihat	pandemi	Covid-19	masih	akan	
berlangsung	di	2021.	Hal	 ini	karena	vaksin	
masih	 terus	 diujicoba	 dan	 kemungkinan	
proses	 vaksinasi	 juga	 memerlukan	 waktu.		
"Walupun	ada	upaya	penemuan	vaksin	tidak	
akan	terjadi	secara	serentak	dan	cepat	pada	
awal	 2021.	 Jadi	 2021	 masih	 akan	 hadapi	
pandemi	dan	masih	ada,"	katanya.

Saat	ini	ada	lebih	dari	25	jenis	vaksin	yang	
sedang	 diujicoba	 oleh	 berbagai	 lembaga	 di	
banyak	negara.	Hanya	saja	penemuan	vaksin	
ini	 harus	 melalui	 berbagai	 tahap	 uji	 coba	
untuk	 menjamin	 keamanan.	 Selain	 vaksin,	
ancaman	gelombang	kedua	pandemi	Covid-
19	 juga	 menjadi	 tantangan	 yang	 harus	
dihadapi.	Sebab,	di	beberapa	negara	di	Eropa	
seperti	 Prancis,	 Jerman,	 Inggris,	 Italia,	
Spanyol,	bahkan	Amerika	Serikat	(AS)	telah	
menghadapi	gelombang	kedua	Covid-19.

Dia	menyadari	pengendalian	pandemi	di	
gelombang	 kedua	 akan	 lebih	 sulit.	 Itu	
dikarenakan	 semua	 orang	 tidak	 ingin	
menutup	 usahanya	 kembali	 sehingga	
menyebabkan	 tekanan	 di	 bidang	 sosial,	
ekonomi,	 maupun	 keuangan	 yang	 lebih	
besar	lagi.

S e b e l umnya , 	 M e n t e r i 	 Te r awan	
menyebutkan	jumlah	vaksin	COVID-19	yang	
akan 	 d i te r ima 	 Indones ia 	 beragam,	
bergantung	 dari	 kapasitas	 produksi	 dan	
komitmen	 perusahaan.	 Secara	 detail,	
Cansino	 menyanggupi	 100	 ribu	 vaksin	

Maju	Mundur				(dari	hal	1)
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Edisi 05 November 2020

HARGA VAKSIN COVID-19 SAMPAI BATASAN USIA
Ÿ GANDENG	UEA	DAN	CINA

	 BUMN	 farmasi	 Indonesia	 telah	
melakukan	 kerja	 sama	 dengan	
s e j u m l a h 	 p e r u s a h a a n	
internasional,	 seperti	 Sinovac	
dari	 Cina	 dan	 perusahaan	 asal	
UEA

Ÿ UJI	KLINIS	45	RELAWAN

	 Ada	45	ribu	relawan	dari	
85	 suku	 bangsa.	 UAE	
sebagai	 reviewer	 untuk	
mensinkronisas ikan	
system

Ÿ KERJASAMA	LAIN

	 Bio	 Farma	 jajaki	 kerja	
sama	dengan	AstraZeneca	
dari	 Eropa	 ataupun	 dari	
Amerika	Serikat	bersama	
Bill 	 &	 Melinda	 Gates	
Foundation

Ÿ HARGA	VAKSIN

	 Harga	 vaksin	 Covid-19	 untuk	 satu	
orang	sekitar	25-30	dolar	AS	atau	Rp.	
366.500	-	Rp.	49.800

Ÿ DUA	KALI	SUNTIK

	 Satu	orang	dua	kali	suntik	kurang	lebih	
harganya	25	sapai	30	dolar	AS,	tapi	ini	
Bio	Farma	lagi	menghitung	ulang

Ÿ DISESUAIKAN	KURS

	 Harga	 vaksin	 disesuaikan	 kurs	 Rp.	
14.660	per	dolar	AS.	Sementara	untuk	
harga	 bahan	 baku	 vaksin	 Covid-19,	
berkisar	 8	 dolar	 AS	 pada	 2020.	 Pada	
2021	 harganya	 turun	 menjadi	 6-7	
dolar	AS.

Ÿ BATASAN	USIA

	 18	tahun	sampai	59	tahun,	tetapi	dari	
kon�irmasi	 terakhir	 usia	 diatas	 59	
sudah	bisa	menerima	vaksin	ini.

Ÿ PAKAI	APBN	ATAU	BPJS

	 Erick	 Tohir	 mengusulkan	 melakukan	
vaksin	 ke	 masyarakat	 dengan	 dua	
pendekatan,	yakni	menggunakan	BPJS	
Kesehatan	dan	vaksin	mandiri
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dengan	tekad	dan	konsistensi,"	ujar	dia.

Prancis	melaporkan	rekor	52.518	kasus	
baru	Covid-19	pada	Senin.	Sementara	jumlah	
korban	 jiwa	 akibat	 Covid-19	 di	 negara	 itu	
naik	 416	 menjadi	 37.435,	 dilansir	 dari	
Reuters.

Indonesia	Juga	Mendaki

Jakarta-	 Penyebaran	 virus	 corona	 secara	
global,	masih	terus	bertambah	dari	hari	ke	
harinya.	 Melansir	 data	 dari	 laman	
Worldometers,	 total	 kasus	 Covid-19	 di	

dunia	 terkon�irmasi	 sebanyak	 47.827.716	
(47,8	juta)	kasus	hingga	Rabu	(4/11).	

Dar i 	 j umlah 	 te r sebut , 	 s ebanyak	
34.326.605	(34,3	juta)	pasien	telah	sembuh,	
dan	1.219.619	orang	meninggal	dunia.	Kasus	
aktif	 hingga	 saat	 ini	 tercatat	 sebanyak	
12.281.492	 dengan	 rincian	 12.193.508	
pasien	 dengan	 kondisi	 ringan	 dan	 87.984	
dalam	kondisi	serius.	

Seorang	warga	Paris	terinfeksi	Covid-19	
setiap	30	detik.	Sementara	setiap	15	menit	
ada	 warga	 Paris	 yang	 tiba	 di	 rumah	 sakit	
akibat	 penyakit	 tersebut,	 kata	 Menteri	
Kesehatan	 Olivier	 Veran	 dikutip	 Rabu	
(4/11).

Veran	menyampaikan	komentar	tersebut	
kepada	 Radio	 RTL	 sebagai	 tanggapan	 atas	
tuntutan	Wali	Kota	Paris	Anne	Hidalgo.	Wali	
Kota	 meminta	 untuk	 membuka	 toko	 buku	
kecil	dan	toko	kecil	lainnya	untuk	mencoba	
menjaga	 laju	 perdagangan	 dan	 aktivitas	
sosial 	 terus 	 berjalan	 meskipun	 ada	
penguncian	(lockdown)	baru	di	Prancis.

Namun,	 Veran	 mengatakan	 langkah	
pembukaan	 seperti	 itu	 terlalu	 berisiko	
mengingat	 tingkat	 infeksi	 Covid-19	 yang	
tinggi	di	ibu	kota	Prancis."Dia	(Anne	Hidalgo)	
tidak	bisa	mengabaikan	fakta	bahwa	setiap	
15	 menit,	 di	 rumah	 sakit	 Paris,	 ada	 orang	
sakit	 yang	 dirawat	 karena	 Covid-19.	 Dia	
tidak	bisa	mengabaikan	fakta	bahwa	setiap	
3 0 	 d e t i k , 	 a d a 	 w a r g a 	 P a r i s 	 y a n g	
terkontaminasi,"	kata	Veran.

"Kami	 ingin	 menyelamatkan	 Paris	 dan	
rakyat	 Prancis	 dan	 kami	 melakukannya	

CORONA TAK TERKENDALI

47 JUTA WARGA DUNIA TERINFEKSI, 
DI PARIS 1 KASUS BARU/30 DETIK 

Kasus	 positif	 virus	 corona	 di	 Indonesia	
masih	 terus	 bertambah.	 Dengan	 rata-rata	
penambahan	masih	di	 angka	2.500	 sampai	
3.000-an	kasus	per	hari.												

Per,	Rabu	(4/11),	Kemenkes	melaporkan	
tambahan	 3.356	 kasus	 corona	 baru	 di	
Indonesia.	 Dengan	 penambahan	 ini,	 maka	
kini	 total	 kasus	 positif	 COVID-19	 sebanyak	
421.731.													

Sementara	 pasien	 positif	 virus	 corona	
yang	meninggal	hari	ini	bertambah	sebanyak	
113	 jiwa.	 Dengan	 jumlah	 ini,	 maka	 total	
pasien	meninggal	mencapai	14.259	orang.														

Kabar	 baiknya,	 jumlah	 pasien	 positif	
corona 	 yang 	 sembuh 	 juga 	 semakin	
bertambah	banyak.	Per	hari	 ini,	dilaporkan	
3.785	pasien	sembuh	dari	corona,	sehingga	
totalnya	jadi	353.282	orang.				

Sementara	 jumlah	 kasus	 suspek	 hingga	
hari	ini	berjumlah	56.967	orang.	Lalu,	jumlah	
orang	yang	dites	hari	ini	adalah	28.105.			

Sebenarnya,	 dalam	 beberapa	 pekan	
terakhir,	 pertumbuhan	 kasus	 corona	 di	
Indonesia	 menunjukkan	 tren	 pelambatan.	
Namun,	ancaman	lonjakan	kasus	masih	ada	
karena	 banyak	 masyarakat	 keluar	 rumah	
untuk	menikmati	 long	 weekend.	 	 	 Apalagi	
menurut	 tim	 pakar	 tingkat	 kedisiplinan	
masyarakat	di	tempat	wisata	menurun.	Dari	
mulai	 soal	 memakai	 masker	 dan	 menjaga	
jarak.	(ist)

10 NEGARA DENGAN JUMLAH KASUS COVID-19 TERBANYAK

petugas	polisi	CRS	(Compagnies	Republicaines	de	Securite)	Prancis	
mengawasi	sekolah	menengah	Le	Bois	d'Aulne	di	Con�lans-Sainte-Honorine-Foto	AFP

TOP 10 NEGARA ASIA DENGAN KASUS CORONA TERBANYAK

Amerika
Serikat

India Brasil Rusia Perancis Spanyol Argen�na Kolombia Inggris Meksiko

Sembuh 6,232,709 7,654,757 5,028,216 1,251,364 120,714 36,495 1,009,278 993,877 47,250 687,420

Meninggal 238,628 123,650 160,548 28,828 38,289 0 32,052 31,847 0 92,100

Jumlah Kasus 9,689,999 8,312,947 5,567,126 1,673,686 1,502,763 1,331,756 1,195,276 1,009,392 1,073,882 933,155

0

2,000,000

4,000,000

6,000,000

8,000,000

10,000,000

12,000,000

14,000,000

16,000,000

18,000,000

India Iran Iraq Indonesia Bangladesh Philippines Turkey Saudi Arabia Pakistan Israel

Sembuh 7,656,478 500,400 408,756 353,282 331,697 349,091 328,824 335,153 316,060 304,418

Meninggal 123,650 36,579 11,068 14,259 6,004 7,367 10,481 5,456 6,867 2,592

Jumlah Kasus 8,313,876 646,164 482,296 421,731 414,164 388,137 382,118 348,510 337,573 316,792
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